



WWW.SWISSCHESS.CH

# RAPPORT ANNUEL 2015 DU DICASTÈRE DE LA RELÈVE

### **Evaluation des échecs juniors**

Sur mandat de la Fondation Accentus (ECHECS SUISSE), la Haute école de technique et de gestion de Coire (HTW) a réalisé une étude détaillée sur la promotion des échecs auprès de la jeunesse en Suisse. Situation initiale: depuis la fin du 19e siècle, les échecs sont institutionnellement ancrés au niveau national, et sont maintenant reconnus comme sport individuel par Swiss Olympic (le Comité national Olympique de Suisse) et l'Association des Fédérations sportives de Suisse. Cependant les échecs ne sont ni un sport olympique ni accrédités au programme Jeunesse+Sport de l'Office fédéral du Sport. Il manque ainsi un important soutien moral et financier en vue de la promotion des échecs auprès des enfants et des jeunes. Beaucoup de clubs d'échecs sont confrontés au défi de séduire les enfants et les jeunes en vue du sport échecs et d'éveiller en eux un intérêt à plus long terme. L'étude envisage quatre orientations principales: d'abord améliorer le marketing et la communication, augmenter la notoriété, soigner l'image, suivre activement les tendances. Deuxièmement : proposer une formation systématique et un échange d'expérience entre les entraîneurs juniors. Troisièmement : faciliter les points de contact avec les échecs et augmenter le facteur plaisir par un entraînement adapté aux enfants. Quatrièmement: adhérer au programme de promotion de Jeunesse+Sport. A cet effet, il est nécessaire de mettre en place des mesures adaptées et généralisées dans les clubs d'échecs. Le nouveau département «Formation et promotion de la relève», qui a débuté son activité en avril 2016, en est responsable.

## Un nouveau concept de promotion des échecs féminins juniors

A la suite de l'Assemblée des délégués 2015, le Comité central de la Fédération suisse des échecs (FSE) a restructuré ses différents dicastères. Le dicastère du marketing a ainsi été dissous et ses tâches (sections et associations régionales, écoles et autorités, échecs populaires, publicité et sponsoring) ont été confiées au Secrétariat permanent. Le dicastère marketing a fait place à un dicastère de la relève, destiné à soutenir, organiser et coordonner les activités dans le domaine du développement de la relève au niveau régional. Il constitue un centre de coordination pour les responsables des cadres régionaux, organisateurs de tournois, entraîneurs juniors, sociétés, personnes individuelles, écoles et autorités, ainsi que, dorénavant, en particulier pour les échecs féminins juniors. Avant la restructuration, les échecs féminins juniors se résumaient essentiellement à un championnat national sur deux jours. Dans la nouvelle structure, le domaine des échecs féminins juniors



est intégré à la commission des tournois juniors, il est ainsi ancrée plus fermement dans le dicastère de la relève. Le nouveau concept de promotion des échecs féminins juniors se base actuellement sur trois piliers:

#### 1. Responsable des juniores à la FSE:

Avec l'engagement d'un nouveau délégué pour les juniores à la FSE, la promotion des échecs féminins bénéficie d'une nouvelle dynamique et d'un lieu de coordination direct. La responsable Astrid Hofer est chargée de l'administration et du contact avec les parents. Maria Heinatz gère les entraînements, qui auront lieu en parallèle avec ceux des cadres U14/U16 à Macolin.

#### 2. Newsletter sur les échecs féminins juniors

Depuis février 2016, une lettre d'information sur les échecs féminins juniors paraît tous les deux mois, et contient les informations, les évolutions et les résultats les plus récents.

## 3. Tournois pour les jeunes filles

En plus du Championnat suisse des jeunes filles (24-25 septembre à Zollikon), aura lieu une finale des jeunes filles U10/U12/U14/U16, avec les quatre meilleures par catégories (11-12 juin à Soleure).

## Tournoi de qualification et finale U10/U12/U14/U16

En 2015, la catégorie U16 a été ajoutée au cycle des championnats suisses. Le jeune espoir Davide Arcuti a été sacré champion suisse de la catégorie U16 à Riehen. Il est pratiquement impossible d'annoncer les tournois de qualification pour une cotation FIDE, du fait qu'une prise en compte de la FIDE n'est possible que si toutes les participantes et tous les participants possèdent un code FIDE. Et selon le règlement en vigueur, les participantes et participants ont le droit de jouer dans un tournoi de qualification même s'ils ne sont pas membres de la Fédération suisse des échecs. La Commission des tournois juniors a donc décidé de renoncer à une cotation FIDE pour les catégories U10, U12 et U14.

## Règlements et Check-list

La Commission des tournois juniors a complété et remanié le règlement du "Championnat suisse U10/U12/U14/U16" en fonction de la finale des jeunes filles. Par la suite, l'accent a été mis sur l'élaboration d'une "Check-list pour les tournois de qualification et l'open final U10/U12/U14/U16" à l'intention des organisateurs de tournois, qui a été traduite en français.

Roberto Schenker, mars 2016